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Выступление представителя 

Постоянного представительства  
Республики Беларусь при ООН 

Уважаемый господин Председатель и члены комитета, 

Позвольте поздравить вас с назначением в бюро Специального комитета.  
Не вызывает сомнений, что ваш личный вклад будет способствовать эффективной и 

результативной работе Комитета. 

Республика Беларусь присоединяется к выступлениям уважаемых представителей 
Ирана от имени Движения Неприсоединения и Венесуэлы от имени Группы Друзей в 

защиту Устава ООН.  

Убеждены, что Специальный комитет, который рассматривает важнейшие вопросы 

толкования и реформирования Устава ООН и Организации, способен и должен принимать 
решения, продвижение отдельных из которых без существенного результата 

осуществляется уже десятки лет. Отмечая недостаточную результативность Комитета, 
полагаем, что его деятельность нуждается в активизации. Мы готовы к дальнейшему 
рассмотрению предложений по улучшению методов его работы. Вместе с тем, 

непременным элементом нашей позиции остается то, что работа Специального комитета 

должна строиться на правилах процедуры Генеральной Ассамблеи ООН. 

Выражаем надежду, что итоги тематических прений получат развитие в качестве 

источника для создания в будущем свода соответствующей практики государств. 

В этом же ключе лежит и рассматриваемая Спецкомитетом совместная белорусско-
российская инициатива о запросе у Международного Суда консультативного заключения 
о том, какие правовые последствия имеет применение государствами силы без 

предварительного разрешения Совета Безопасности, за исключением случаев 
применения права на самооборону. Убеждены, что данная инициатива не потеряла свою 

актуальность. 

В данной связи выражаем готовность изучить любые конструктивные предложения, 

направленные на доработку документа, подготовленного совместно Республикой 

Беларусь и Российской Федерацией по этому вопросу, чтобы в итоге Специальный 

комитет мог представить согласованный документ на рассмотрение Генеральной 

Ассамблеи. 

Подтверждаем свой интерес к инициативе делегации Кубы об усилении роли 

Организации и повышении ее эффективности. Полагаем, что работа по данному 

направлению должна сочетаться с усилиями рабочей группы по активизации 

деятельности Генеральной Ассамблеи ООН. 
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Выражаем интерес к предложенной Мексикой инициативе о рассмотрении 

процедурных аспектов направления государствами в Совет Безопасности ООН сообщений 

о реализации права на самооборону в соответствии со статьёй 51 Устава ООН. 

Выступаем за включение предложенной делегацией Ирана тематики обязательств 

государств-членов в отношении односторонних принудительных мер для рассмотрения 

Специальным комитетом. Выражаем решительный протест незаконной практике введения 

односторонних санкций в нарушение международного права. 

Вопрос надлежащего исполнения положений Соглашения между ООН и 
правительством США относительно месторасположения Центральных учреждений ООН 

остается в числе приоритетных. В данной связи предложению Сирии о привилегиях и 
иммунитетах представителей государств-членов ООН и ее должностных лиц, которые 
необходимы для самостоятельного выполнения ими своих функций, должно быть уделено 

пристальное внимание Специального комитета. 

Поддерживая инициативу России и государств-единомышленников, согласились с 

тем, что некоторые неправительственные организации предлагают важные идеи и 
решения с пониманием того, что работа с такими структурами должна проводиться на 
уровне самих государств, а не на уровне ООН. Именно полноформатный 

внутринациональный диалог должен формировать идеи и позиции, которые впоследствии 

государства доносят до мировой общественности с трибуны ООН. 

В контексте вопросов мирного урегулирования споров поддерживаем предложение 
Российской Федерации об обращении к Секретариату с просьбой создать веб-сайт, 
посвященный данной тематике, а также обновить «Справочник по мирному разрешению 

споров между государствами». Принятие указанных процедурных мер окажет важнейшее 
влияние на популяризацию международного права в области сохранения мира и 

международной безопасности. 

Отмечая низкую результативность деятельности Специального комитета, 
призванного рассматривать важнейшие вопросы по реформированию Организации, а 

также факт того, что продвижение отдельных решений Комитета затянулось на долгие 
годы, вынуждены констатировать необходимость активизации данной структуры. Наша 

делегация готова к дальнейшему рассмотрению предложений по улучшению методов 
работы Специального комитета. Вместе с тем, непременным элементом нашей позиции 
остается то, что работа Комитета должна строиться исключительно в соответствии с 

правилами процедуры Генеральной Ассамблеи ООН. 

Желаем удачи участникам сессии и надеемся на плодотворную работу. 

Благодарю за внимание. 


